

Le Canada et l'OCDE

(Reproduit du bulletin mensuel *Affaires Extérieures*, décembre 1961)

LE CONSEIL ministériel de l'OCDE a tenu sa première session les 16 et 17 novembre 1961, sous la présidence de M. Donald M. Fleming, ministre des Finances du Canada. Il est bon sans doute de revoir les événements qui ont abouti à l'établissement de cette nouvelle organisation internationale, et de définir ses objectifs et ses futurs travaux.

C'est le 30 septembre 1961 que l'Organisation de coopération et de développement économiques a vu officiellement le jour, prenant la relève de l'Organisation européenne de coopération économique (OECE) qui avait 13 ans d'existence. Le titre de la nouvelle association souligne le fait que les deux seuls membres non européens, les États-Unis et le Canada, membres associés de l'OECE depuis 1950, seront désormais membres à part entière de l'OCDE. Cela reflète l'évolution de la situation économique mondiale depuis le 16 avril 1948, date de fondation de l'OECE à qui avait été confié le soin de mettre en œuvre le Plan Marshall et de reconstruire par un effort concerté l'économie européenne, bouleversée par la

412-205-170